

USS presenta centro de pensamiento País Humanista

- Dirigido por el poeta y comunicador Cristián Warnken, este espacio busca reflexionar, desde las humanidades, sobre las grandes interrogantes que se presentan en la actualidad tanto en Chile como en el mundo. El centro será presentado el martes 25 en Concepción.

Hace pocos días se generó debate respecto al valor de las humanidades en la formación universitaria. Uno de sus principales defensores, el poeta y comunicador Cristián Warnken, planteó que el desdén hacia esta área ha traído consecuencias desastrosas para el país, tales como la falta de espacio donde se piensan, en conversación con las ciencias y la tecnología, los problemas y dilemas de la era actual, la escasez de voces disidentes en la élite y una profunda ignorancia y desconocimiento del acervo humanista chileno. Ante esto, y mediante la investigación, la formación, extensión e influencia de diferentes áreas del conocimiento que tienen como principal preocupación el ser humano, el nuevo centro País Humanista de la

Universidad San Sebastián busca irradiar humanidades de excelencia en la sociedad y reflexionar sobre las grandes interrogantes que surgen en el mundo actual.

El centro, dirigido por el académico Cristián Warnken, tiene por objetivo participar del debate sobre Chile y el mundo, desde las humanidades:

“La distinción que hace el filósofo Heidegger entre el pensar meditativo y el pensar calculante me parece que nos sirve para entender el proyecto País Humanista. El pensar calculante es muy importante para la ingeniería, la política, el derecho, la economía etc., para el funcionamiento de una sociedad, para la creación de ciencia, pero el pensar meditativo es el pensar que se demora jun-

to a las cosas, es el pensar que se plantea los dilemas éticos y su desaparición constituye un peligro para el ser humano, sobre todo ante el avance imparable de la inteligencia artificial. Más que nunca se necesita pensar meditativo hoy en el mundo y, en nuestra sociedad también el deterioro de la convivencia cívica, la extinción de la filosofía en los colegios, la disminución de horas de historia de Chile, reflejan una pérdida de un acervo humanista que es clave para armar un país, una comunidad”, sostiene Warnken. La presentación del centro en Concepción será este martes 25 de junio y contará con la exposición de José María Lassalle, académico de la Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE, ex secretario de



Estado de Cultura y escritor para el Diario EL PAÍS y La Vanguardia y autor de títulos como “Ciberleviatán” y “Civilización Artificial”.

País Humanista está integrado por diferentes personalidades del mundo académico y político como Roberto Ampuero, escritor, excanciller y ex ministro de Cultura; Sergio Muñoz Riveros, analista

político y escritor; Cristián de la Maza, ex subsecretario de Defensa y Fellow del Harvard University Advance Leadership Initiative; Cecilia Morán, doctora en Historia; Gonzalo Arenas, abogado y doctor en Historia Contemporánea; Guillermo Tobar, doctor en Filosofía, y Víctor Berrios, literato y magíster en Investigación en Educación.